



Juan Acevedo Mendoza, operador Mina, Unidad Ferrocarril Teniente 5:

“Cuando aprendes sobre el ferrocarril, te apasiona tanto que quieres enseñarle a todos cómo funciona”

Con 21 años recorriendo los rieles de una de las áreas más históricas de la mina en Codelco División El Teniente, Juan Acevedo Mendoza, operador mina del Ferrocarril Teniente 5, considera que este lugar es una escuela del rubro, donde la pasión por este oficio se transmite de generación en generación.

¿Cómo llegaste a trabajar a la División?
Yo soy de Coya y postulé tres veces para poder entrar. ¡La tercera es la vencida!



Antes trabajé siendo colaborador, y estar en la División es el anhelo de la mayoría de los trabajadores de la zona. Llevo 21 años trabajando acá, llegué directamente al FFCC Teniente 5 Norte y, después de un paso por el FFCC Teniente 5 Sur, volví al 5 Norte.

¿De qué se trata tu trabajo?

Nuestro trabajo consiste en el transporte de mineral desde el Rajo Sur a la Planta Sewell. Somos polifuncionales, es decir, apoyamos en todo lo que sea necesario en la operación del ferrocarril. Antes de entrar aquí no sabía mucho sobre el rubro, pero cuando llegué, los compañeros me acompañaron y me enseñaron sobre el proceso. Ahí te enamoras de este trabajo.

¿Qué es lo que más te gusta de tu labor?

Me gusta que este lugar sea una escuela. Acá

están los trenes más antiguos de la operación, que aún son de trocha angosta y el oficio lo aprendes en el día a día. Cuando aprendes sobre el trabajo en el ferrocarril, te apasiona tanto que quieres enseñarles a todos cómo funciona. Siento mucho orgullo de trabajar en el ferrocarril Teniente 5, que ya cumplió 100 años y sigue aportando a la empresa. Es emocionante formar parte de algo tan grande.

¿Qué cambios importantes has visto en El Teniente?

El cambio más grande que hemos visto es la seguridad, porque se le está dando cada vez más importancia. Nuestro proceso en su mayoría sigue siendo bastante similar, pero todo se ha ido mejorando y actualizando, pensando en que nos cuidemos más en todos los procedimientos.

¿Cómo imaginas la División del futuro?

Me imagino una División mucho más moderna, con más seguridad aún, con los trabajadores contentos y orgullosos de su empresa. Yo me siento orgulloso de trabajar aquí, y creo que en el futuro



los que van entrando van a sentir lo mismo o incluso más.

¿Qué mensaje de seguridad le entregarías a tus compañeros y compañeras?

Como siempre nos dicen: en el trabajo, primero la seguridad. Primero está el 'viejo' y después cumplimos la meta. Hay que buscar siempre la forma más segura de hacer las cosas, porque la vida es lo más importante. Uno es irremplazable.